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52ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE 

BACHARELADO EM ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MODALIDADE 

SEMIPRESENCIAL DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE VOLTA REDONDA 

 

Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano dois mil e dezenove, às quatorze horas, 

ocorreu na sala cento e um do bloco A da Universidade Federal Fluminense Volta 

Redonda - Campus Aterrado, sob a presidência da coordenadora Thais Soares 

Kronemberger, a quinquagésima segunda Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de 

Bacharelado em Administração Pública modalidade semipresencial. Participaram da 

reunião os seguintes membros do colegiado listados em ordem alfabética: Ana Paula 

Poll, Júlio Candido de Meirelles Junior, Lúcia Maria de Assis, Luis Henrique Abegão, 

Roberto de Oliveira Preu, Thais Soares Kronemberger e o representante discente Artur 

Ennes dos Santos do Polo Campo Grande. A professora Thais apresenta a pauta da 

reunião composta pelos seguintes itens: 1) Informes; 2) Aprovação da ata da 51ª reunião 

com dispensa de leitura; 3) Resultado ENADE/2018; 4) Assuntos Gerais. A professora 

Thais inicia a reunião com o primeiro item da pauta e informa que em outubro ocorreu a 

Reunião do Colegiado de Coordenadores de Curso do Consórcio Cederj. Disse que, 

assim como discutido na última reunião do colegiado de curso, apresentou as sugestões 

para a visita docente. Informa também que a Diretoria Acadêmica do Consórcio Cederj 

também decidiu pela mudança de nomenclatura de “visita docente” para “Jornada 

Acadêmica”. A professora Thais informa ainda, que o calendário acadêmico do 

primeiro semestre de dois mil e vinte ainda não foi aprovado pelos coordenadores de 

curso, o que será ponto de pauta para a próxima reunião. Ainda sobre os informes, a 

professora Thais passa a palavra ao discente Artur para explanação sobre a reunião que 

teve com o reitor da universidade, professor Antônio Cláudio Lucas da Nóbrega. Artur 

comenta que na reunião foram discutidas as demandas dos discentes do curso, como a 

participação nas consultas eleitorais da universidade; a inserção de estudantes como 

monitores de disciplinas nos Polos e a assistência estudantil para apoio em eventos 

científicos, além da participação dos estudantes na premiação de reconhecimento 

acadêmico organizada pela Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis. Seguindo com a pauta 

da reunião, a professora Thais solicita a aprovação da ata da 51ª reunião com dispensa 

de leitura. Ata aprovada. No terceiro ponto de pauta sobre o ENADE/2018, a professora 

Thais comenta que foi realizada uma reunião do Núcleo Docente Estruturante do curso 

(NDE) em que foi discutido os resultados do curso de administração pública 

semipresencial. A professora explica que na edição do Enade de 2015 o curso atingiu o 

conceito quatro e que em 2018 ficou com nota três. A professora Thais explica que é 

importante avaliar tal resultado observando o âmbito nacional, ou seja, comparando 

todos os cursos de administração pública a distância ofertados por Instituições de 

Ensino Superior públicas. Desta forma, o curso de administração pública a distância da 

UFF ocupa o terceiro lugar em um total de trinta e cinco cursos. A professora Thais 

destaca ainda, que o curso de Administração Pública semipresencial da UFF é o maior 

em termos de inscrição de estudantes concluintes da edição do Enade 2018 quando 
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comparado com aos demais cursos. Foram inscritos conforme as regras do edital do 

Enade quatrocentos e trinta e três estudantes. A professora Thais diz ainda, que no 

quantitativo de sessenta e um cursos de graduação em Administração Pública, 

presencial e semipresencial, o nosso curso alcança a colocação de décimo sexto. A 

professora Thais pontua também que no estado do Rio de Janeiro, considerando os 

cursos presencial e a distância, o nosso curso é o quarto colocado. Dando continuidade 

ao assunto, a professora Thais explica que a nota do nosso curso na edição do Enade 

2018 reflete a não atualização do Projeto Pedagógico do Curso pelo Programa Nacional 

de Formação em Administração Pública (PNAP) conforme a Diretriz Curricular 

Nacional de 2014 dos cursos de graduação em administração pública. Isso tem impacto 

nos conteúdos que são cobrados no Exame Nacional. Na discussão do NDE sobre os 

resultados do Enade 2018 foram discutidas estratégias enquanto o projeto pedagógico 

dos cursos de graduação em administração pública pelo PNAP não é atualizado. A 

proposta do NDE consiste em aperfeiçoar os conteúdos trabalhados nas disciplinas de 

seminário integrador, seminário temático I, seminário temático II e seminário temático 

III em temas específicos, como fundamentos da administração pública, gestão pública, 

políticas públicas e políticas sociais. Tais disciplinas são obrigatórias na grade 

curricular e fazem parte do ciclo básico do curso. Hoje as quatro disciplinas possuem 

somente um professor coordenador e dois mediadores a distância para cada disciplina, 

além de adotar um enfoque direcionado à pesquisa científica. Soma-se a isso, o 

quantitativo total de estudantes nas quatro disciplinas que alcança mais de mil 

estudantes que realizam somente as avaliações a distância. A professora Thais explica 

que tal proposta segue o projeto pedagógico do curso que estabelece a abordagem de 

conteúdos sobre as três linhas de formação específicas: gestão governamental, gestão 

municipal e gestão da saúde pública. Além do aperfeiçoamento no conteúdo 

programático, a proposta é que cada uma das disciplinas passe a contar com um 

coordenador de disciplina, mediadores presenciais, além de avaliações presenciais. 

Assim, a professora Thais encaminha a proposta do NDE ao colegiado de curso para 

votação. Por unanimidade, os membros aprovam a estrutura sugerida. A professora Ana 

Paula comenta que o colegiado do curso aguarda o retorno da diretoria do cederj sobre a 

reestruturação de tais disciplinas que para ser implementada requer mais bolsas para 

coordenadores de disciplina e mediadores presenciais. Todos concordam. Em relação 

aos assuntos gerais, a professora Thais pergunta se algum dos presentes gostaria de falar 

algo mais e, como nada foi acrescentado, agradece a presença de todos e encerra a 

reunião às quinze horas. Eu, Ana Paula Poll, lavrei a presente ata, que após lida e 

aprovada, será assinada por todos os membros do Colegiado presentes na reunião. 

 

 

 

 

___________________________ ___________________________ 

              Ana Paula Poll                                                          Artur Ennes dos Santos 
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___________________________ ___________________________ 

Júlio Candido de Meirelles Junior                                            Lúcia Maria de Assis 

 

 

 

 

___________________________ ___________________________ 

         Luis Henrique Abegão                                                 Roberto de Oliveira Preu 
 

 

 

 

___________________________ 

    Thais Soares Kronemberger 
 


